
Bandera Roja

MOVILIZAR A LAS MASAS PARA EL COMUNISMO

PARTIDO COMUNISTA OBRERO INTERNACIONAL * WWW.ICWPREDFLAG.ORG

**Fight for Communism
Luchar por el Comunismo**



LA FILOSOFÍA COMUNISTA DEL CONOCIMIENTO: PARTE II

“Sin teoría revolucionaria no puede existir ningún movimiento revolucionario.” – V. i. Lenin

La columna anterior discutió la idea más importante del punto de vista Comunista del conocimiento, dicho conocimiento se deriva de la práctica y proporciona una guía para la práctica. La práctica incluye muchas actividades: trabajo, criar una familia, lucha de clases, guerra, experimentos científicos, etc. Esta columna es acerca de dos diferentes tipos de conocimientos: generalizaciones y teorías.

Las generalizaciones coleccionan casos concretos y los combinan en una sola instrucción: “Las mujeres por lo general ganan menos que los hombres,” “inspeccionar un bus es un trabajo más fácil que la reparación de sus frenos,” “más periódicos bandera roja se venden en la fábrica A que en fábrica B,” etc. “No hay trabajos de construcción en esta ciudad”, “La mayoría de las revoluciones toman lugar durante o después de una guerra grande”.etc.

Saber las generalizaciones es esencial para planificar y realizar todo tipo de medidas prácticas, incluida la organización política. Pero para muchos tipos de práctica, desde la construcción de un televisor hasta la revolución comunista, otro tipo de conocimiento es necesario: el conocimiento teórico.

El conocimiento de las teorías hace posible entender lo que está detrás de los eventos y los hace que sucedan. Por ejemplo, la afirmación “una economía capitalista entra en recesión o depresión aproximadamente cada ocho años” es una generalización que es correcta, pero no explica lo que hace que estas crisis

económicas sucedan o si deben suceder. Sólo el conocimiento teórico nos permite hacer esto.

Las teorías difieren de las generalizaciones de dos maneras. Cada teoría debe tener sus propias categorías, las cosas y las cantidades que la teoría utiliza para explicar los eventos. Las categorías de la economía incluyen precios valor, mano de obra, ganancias, salarios, plusvalía, etc. Las categorías física son la fuerza, energía, masa, el átomo, electrón, etc. Las categorías de la teoría política incluyen el comunismo, socialismo, capitalismo, revolución, oportunismo, revisionismo, agitación, luchas reformistas, etc.

Algunas categorías describen cosas que son fáciles de ver o medir, como precio en economía o peso en física, pero a menudo las categorías describen cosas que no son evidentes. Las categorías pueden describir aspectos de la realidad que se encuentran debajo de la superficie. Cosas como virus, plusvalía, átomos, o “revisionismo” generalmente no pueden verse, pero pueden ser detectadas indirectamente o descifradas.

La segunda manera en que las generalizaciones difieren de las teorías es que las teorías tienen leyes y principios que describen las conexiones entre categorías. Por ejemplo, es una ley de la física que la velocidad a la que se acelera un objeto es proporcional a la fuerza aplicada a él. Es una ley de la economía que el precio promedio de algo es proporcional a la cantidad de trabajo humano necesario para hacerlo. Es una ley biológica que no se puede obtener tuberculosis sin exponerse a un cierto tipo de bacteria.

Las leyes como éstas tienen que ser probadas y

confirmadas en la práctica, pero no siempre pueden ser formadas de la misma manera que las generalizaciones, sumando casos particulares. A menudo los casos particulares de las categorías teóricas no se pueden ver para nada. Aun cuando pueden ser vistos, los casos individuales sólo nos dicen lo que ha sucedido, no lo que puede suceder.

Para probar que una teoría es correcta, es necesario compararla con ideas alternativas, probarla en la práctica y aceptarla sólo si se da la *mejor explicación* de los hechos. Por ejemplo, las teorías económicas capitalistas afirman que las crisis no son inevitables bajo el capitalismo, sino que pueden prevenirse mediante la regulación gubernamental. La explicación comunista es que las crisis económicas son el resultado de las rivalidades entre capitalistas, lo que significa que no pueden llevar a cabo un plan común para controlar sus propios mercados. Esto significa que las crisis tienen que darse y que nunca pueden ser erradicadas bajo el capitalismo.

Sin duda las teorías económicas no son las únicas que necesitamos en la lucha por el comunismo. Tenemos que ampliar y mejorar nuestras teorías políticas acerca de la lucha contra el revisionismo y la movilización de la clase obrera para crear y mantener el comunismo. No sólo debemos entender cómo crear conocimientos teóricos y aplicarlos en la práctica, también necesitamos aprender cómo modificar las teorías que la practica comprueba que son equivocadas. Esta “dialéctica de teoría y práctica” será el tema de nuestra próxima columna.